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Сколько пассажиров вмещает 
маршрутное такси?

• Кто победит в дебатах?
Дебаты кандидатов на пост мэра Москвы будут 
выходить в эфир городских телеканалов в  
записи, так как возможности студий не позво-
ляют проводить их в другом формате, сообщил 
журналистам во вторник представитель компа-
нии «Москва Медиа», которая объединяет во-
семь городских СМИ, Юрий Жиганов. 

Прямые досрочные выборы мэра Москвы состо-
ятся 8 сентября 2013 года. На пост мэра претендуют 
шесть кандидатов: зампредседателя ЦК КПРФ Иван 
Мельников, председатель «Справедливой России» 
Николай Левичев, кандидат от ЛДПР Михаил Дегтя-
рев, самовыдвиженец, врио столичного градоначаль-
ника Сергей Собянин, председатель партии «Яблоко» 
Сергей Митрохин, а также кандидат от РПР-ПАРНАС 
оппозиционер Алексей Навальный.

• Нефтяников лишили льгот
 Арбитражный суд лишил российские нефтяные 
компании возможности получать не причитаю-
щиеся им льготы за разработку истощающихся 
месторождений. Об этом в номере от 30 июля 
пишет газета «Ведомости».

Согласно норме законо-
дательства, принятой еще в 
2005 году, нефтяные компа-
нии могут выплачивать сни-
женный налог на добычу по-
лезных ископаемых (НДПИ), 
если осваиваемое ими ме-
сторождение выработано бо-
лее чем на 80 процентов. Чем 

больше истощен участок, тем выше скидка по НДПИ; 
максимальная льгота составляет 70 процентов.

До этого момента судебная практика находилась 
на стороне нефтяников. Однако, как указывает газе-
та, федеральный арбитражный суд Северо-Кавказ-
ского округа встал на сторону налоговиков в деле 
против «Калмпетрол», и постановил доначислить на-
логи нефтяной компании. Ранее в Федеральной на-
логовой службе подсчитали, что разночтения в зако-
нодательстве позволяют нефтяникам не заплатить в 
бюджет России 1,3 триллиона рублей налогов.

•  «Истерия по-пугачевски»
В отношении автора статьи «Истерия по-
пугачевски» Романа Юшкова возбудили уголов-
ное дело о призывах к экстремизму. Об этом 
сообщается на сайте прокуратуры по Пермскому 
краю.

Дело возбуждено по второй части 280 УК РФ (пу-
бличные призывы к осуществлению экстремист-
ской деятельности, совершенные с использованием 
средств массовой информации). Признаки экстре-
мизма прокуратура обнаружила в «публичных утверж-
дениях автора, сопряженных с подстрекательством к 
выселению чеченцев, поджогам их домов и ряд дру-
гих высказываний и суждений». Статья Юшкова, ко-
торый является членом пермского регионального 
правозащитного центра, вышла 19 июля 2013 года 
на страницах краевой газеты «Звезда».

В интервью с родственниками предполагаемого 
убийцы из Пугачева Юшков скептически отзывается 
о народных выступлениях в Пугачеве, считая их не-
достаточной мерой, а также называет местную адми-
нистрацию «недалекой и трусливой». «Ситуация бы 
изменилась, если бы в Пугачеве толпа не надувала 
щеки и не грозила поджечь то самое кафе „Халяль“, а 
реально бы его сожгла вместе с обитателями. А заод-
но и все чеченские дома в Пугачеве», — пишет автор.

• Ираку вернули меч  
Саддама Хусейна

 Вашингтон вернул иракским властям меч, укра-
денный во время американского вторжения в 
Ирак из офиса бывшего лидера страны Саддама 
Хусейна, сообщается на сайте иммиграционной и 
таможенной полиции США. 

Меч был обнаружен в США в январе 2012 года на 
аукционе в Манчестере (Нью-Гемпшир). Аукционная 
компания Amoskeag успела продать его за 15 тысяч 
долларов. Представители Amoskeag объяснили, что 
приобрели меч в октябре 2011 года у американского 
военного историка. Тот, судя по всему, утверждал, что 
получил разрешение сохранить меч в качестве суве-
нира и власти США не имеют по этому поводу пре-
тензий. Меч является подарком бывшему иракскому 
диктатору Саддаму Хусейну. Его длина составляет 1,1 
метра, а ножны украшены надписями на арабском 
языке, сделанными золотом. Сообщается, что под-
разделение военных историков вывезло его из Баг-
дада в 2003 году.

• Христос высотой 83 метра
Зураб Церетели отлил бронзовую статую Иисуса 
Христа, высота которой вместе с пьедесталом со-
ставит 83 метра. Как сообщил скульптор «Интер-
факсу», после установки она станет крупнейшим 
изваянием Христа в Европе.

По словам Церетели, сама статуя насчитывает в 
высоту 33 метра — по числу прожитых Иисусом лет. 
При этом установят ее на 50-метровом пьедестале 
с бронзовыми рельефами. Место установки мону-
мента пока не определено. Скульптор отметил, что у 
него уже есть предложение разместить свою работу 
в Грузии, но он бы предпочел найти для статуи место 
в России и уверен, что у него это получится.

Подарок от газовиков  
к Дню города

500 домов из 1200, распо-
ложенных в микрорайоне 
Голый Камень, уже в этом 
году могут быть газифи-
цированы. В преддверии 
Дня города состоится 
торжественный пуск «го-
лубого топлива» в главную 
трубу, после чего жите-
ли семи улиц: Коммуны, 
Рябиновой, Соревнований, 
Павлика Морозова, Гаева, 
Доменной и Лисьегорской, 
а также небольшой части 
Бригадной - смогут на-
всегда забыть о дровах и 
угле. 

Газ был давней мечтой 
голокаменцев:  куда 
только ни обращались 

с просьбами, в ответ полу-
чали одни обещания. В по-
следнее время, по словам 
исполнительного директо-
ра ОАО «Уральские газо-
вые сети» Олега Бахтеева, 
просьб о газификации прак-
тически не было – видимо, 
люди окончательно разуве-
рились и перестали наде-
яться на перемены к луч-
шему. Понять их можно. Ка-
залось, дело сдвинулось с 
мертвой точки в 2008 году, 
когда мэр Николай Диденко 
и Денис Паслер, в то вре-
мя руководитель ЗАО «ГА-
ЗЭКС», а ныне – председа-
тель правительства Сверд-

ловской области, подписа-
ли программу газификации 
16 объектов в Нижнем Та-
гиле. Большую часть рас-

ходов взял на себя холдинг, 
муниципалитет должен был 
оплатить создание проект-
ной документации. Но толь-

ко в 2011-м из местного 
бюджета удалось выделить 
средства на эти цели, и га-
зовики, наконец, получили 

на руки проект газификации 
Голого Камня. 

Общая стоимость инве-
стиционной программы ГА-

ЗЭКСа составила 70 милли-
онов рублей. 
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Газоэлектросварщик Федор Черепанов и мастер Константин Гущин ведут укладку 
газовой трубы от Челюскинцев к Носова.

Монтаж оборудования на улицах Голого Камня завершен.

�� летний Гран-при

Расслабляться рано

�� конкурс 

На НТМК «приручали» клеть
Череда конкурсов профес-
сионального мастерства 
завершилась на ЕВРАЗ 
НТМК состязанием валь-
цовщиков. Из пятнадцати 
металлургов, прошедших 
теоретический этап, к 
практике были допущены 
только шестеро.

От навыков и умений 
вальцовщика зависит 
безаварийность рабо-

ты прокатного производства 
и качество вальцевания. 

Катать балку или швел-
лер с дефектами никак нель-
зя, говорит Сергей Зубарев. 
На комбинате он уже восемь 
лет. Был и резчиком, и убор-
щиком горячего металла, 
трудился диспетчером цеха, 
а с прошлого года работает 
вальцовщиком в цехе про-
катки широкополочных ба-
лок. 

- Заинтересовался тех-
нологией настройки стана, 
процессом получения бал-
ки, - объясняет он. – Я за-
кончил УПИ по специально-
сти металлургия черных ме-
таллов. Сейчас изучаю обра-

Нельзя было не залюбоваться на две новенькие маши-
ны, припаркованные у здания администрации: белые в 
крупный горох,  с божьими коровками на боках. Не-
ужели эти  симпатяги выйдут трудиться  на тагильские 
улицы?

�� фотофакт

Пылесос для улиц  

Оказалось, мусоровоз 
и пылесос у нас проездом. 
Муниципалитет присматри-
вает новую спецтехнику, и 
представителей компании  
попросили показать товар 
лицом.   

- Чем услышать,  лучше 
увидеть,  потрогать своими 
руками, -  пояснил   замгла-
вы города Константин За-

харов. - Сегодня несколь-
ко подходов к уборке улиц, 
появляются новые техноло-
гии - мы их изучаем, чтобы 
выбрать оптимальный. Те 
же пылесосы по-разному 
устроены в разных фир-
мах: ездят атакующие щет-
ки, подметающие, подгоня-
ющие. Разные мощности, 
приводы у механизмов. 

Сегодня в городе работает 
новая машина фирмы Джон-
сон на базе КамАЗа – ско-
рость уборки обочин ста-
ла гораздо выше. Преиму-
щество машин «Меркатор» 
- они переведены с дизеля 
на метан, а этот более эко-
логичный вид топлива для 
нас актуален. 

Улично-дорожную сеть по-
степенно приводим в норма-
тивное состояние, но стоит 
вопрос правильной эксплуа-
тации. Надо убирать дороги 
так, чтобы не нарушать ас-
фальтовое покрытие, не да-
вить, не выворачивать грей-
дерами бордюры. Пока не 
освоены нами современные 
технологии ухода за троту-
арами, газонами. Усложня-
ет уборку то, что на улицах 
множество магазинов, кры-
лец. Трактора не справляют-
ся, а убирать только вручную 
– такого количества дворни-
ков в промышленном городе 
не наберешь. Нужны неболь-
шие, мобильные механизмы. 
Выставили на конкурс приоб-
ретение трех машин – двух 
чистильщиков и одного тро-
туарного пылесоса.   

Ирина ПЕТРОВА.
ФОТО СЕРГЕЯ КАЗАНЦЕВА. 

Константин Захаров.

С 13 по 15 сентября на горе Долгой прой-
дет этап летнего Гран-при по прыжкам на 
лыжах с трамплина с участием сильней-
ших летающих лыжников мира. Первый 
заместитель председателя правительства 
Свердловской области Владимир Власов 
провел совещание по подготовке к про-
ведению этих соревнований.

Вице-президент федерации по прыжкам 
на лыжах с трамплина и лыжного двоеборья 
России Владимир Славский поблагодарил 
руководства региона за проделанную ра-
боту. Комплекс трамплинов уже готов при-
нять участников и гостей, осталось решить 
небольшие организационные моменты. Тем 
не менее, Владимир Власов подчеркнул, что 
расслабляться рано:

- Летний Гран-при – важный шаг для об-
ласти на международной арене. Мы такое 
мероприятие будем проводить впервые, - 
отметил вице-премьер. - Первый комплекс 
вопросов – завершение благоустройства во-
круг трамплинного комплекса. Второй блок - 
расселение. Гостиница на Долгой не сможет 
вместить всех, поэтому администрации го-
рода совместно с федерацией необходимо 
отработать вопросы размещения и питания 
спортсменов. 

Штабы по подготовке к Гран-при будут 
проходить еженедельно, чтобы оперативно 
видеть и устранять отставания от графиков 
подготовки, сообщили в управлении пресс-
службы и информации правительства обла-
сти.

Татьяна ШАРЫГИНА. 

ботку металла давлением по 
программе переподготовки 
ЕВРАЗ НТМК. В цехе часто 
остаюсь за мастера. В этом 
году стал финалистом кон-
курса молодого руководите-
ля. Участвовал, как говорит-
ся, чтобы на других посмо-
треть и себя показать. 

Практическая часть кон-
курса профессионально-
го мастерства проходила в 
крупносортном цехе. 

Вальцовщикам предсто-

яло настроить привалковую 
арматуру клети для последу-
ющего проката балки. 

- Удалось не все: клеть-то 
не родная! – сетует Сергей 
Зубарев, окончив настрой-
ку. – Вроде бы оборудова-
ние везде одинаковое, но у 
каждой клети – свои нюансы. 
Соперники сильные, есть ре-
бята из крупносортного цеха, 
все им здесь знакомо.
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Вальцовщик Сергей Зубарев. ФОТО АНДРЕЯ СОСНОВСКОГО.
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По сообщениям департамента информполитики 
губернатора, управления пресс-службы  

и информации правительства Свердловской 
области, ЕАН.

Уральская панорама

Процедура оформления 
документов упрощается 
В Свердловской области упрощается процедура 
оформления документов о признании граждан 
малоимущими, что дает человеку право полу-
чения муниципального жилья по договорам 
социального найма. Соответствующее изменение 
в закон Свердловской области «О признании 
граждан малоимущими» было принято вчера на 
заседании правительства. 

До этого процедура оформления документов на по-
лучение социального жилья предусматривала обраще-
ние в две службы – органы местного самоуправления 
и правительство Свердловской области. Принятые по-
правки в закон определяют обращение граждан толь-
ко лишь в органы местного самоуправления. Решение 
данного вопроса переходит полностью в полномочия 
органов местного самоуправления. 

Пожарных станет больше
Вчера правительством Свердловской области для 
оптимизации штатной численности  работников 
государственных казенных пожарно-технических 
учреждений внесены изменения  в постановле-
ние от 07.12.2011 № 1668-ПП «Об оплате труда 
работников государственных казенных пожарно-
технических учреждений Свердловской области, 
утверждении предельного лимита штатной чис-
ленности работников и фонда по должностным 
окладам в месяц».

В связи с вводом в июле-сентябре 2013 года в экс-
плуатацию зданий пожарных депо в поселках Черка-
шино, Исеть, Илим, Верх-Нейвинский, городе Бог-
данович, селах Новоипатово и Платоново увеличи-
вается штатная численность государственных пожар-
но-технических учреждений региона на 139 единиц. 
В ноябре-декабре этого года планируется ввести в 
эксплуатацию еще три пожарных депо: в селе Адри-
ановичи и в поселке Красноглинный Серовского го-
родского округа, в поселке Оус Ивдельского город-
ского округа. Также запланировано повышение зара-
ботной платы работников государственных казенных 
пожарно-технических учреждений на 5,5 процента с 
1 октября 2013 года.

Азербайджан построит 
логистический центр
Азербайджанская Республика намерена реализо-
вать на территории Свердловской области пер-
вый инвестиционный проект, сообщили агентству 
ЕАН в управлении пресс-службы и информации 
правительства региона.

В частности, зарубежные партнеры планируют по-
строить крупный логистический центр для того, чтобы 
организовать поставки на Средний Урал высокока-
чественной плодоовощной и другой сельскохозяй-
ственной продукции. Такое заявление на встрече с 
вице-премьером областного правительства Алексе-
ем Орловым сделал генконсул Азербайджана в Ека-
теринбурге Султан Гасымов.

Выпускников будут обучать 
рабочим специальностям
Заключено соглашение о сотрудничестве между 

реабилитационным центром «Урал без наркоти-
ков» и екатеринбургским социально-профессио-
нальным техникумом.

Главный врач наркологического реабилитаци-
онного центра «Урал без наркотиков» встретился с 
руководством екатеринбургского социально-про-
фессионального техникума. Результатом встречи 
стало соглашение о предоставлении выпускникам 
центра бюджетных мест для обучения по рабочим 
специальностям.«Наша главная задача – не только 
излечить человека от наркотической зависимости, 
но и вернуть его в нормальную жизнь», - говорит 
главный врач «Урала без наркотиков» Антон Под-
дубный. 

Выпускники «Урала без наркотиков» смогут вы-
брать  профессии монтажника санитарно-техниче-
ских вентиляционных систем и оборудования, ма-
стера сухого строительства, слесаря-автомеханика, 
станочника деревообрабатывающих станков, овоще-
вода, штукатура-маляра, плотника и облицовщика-
плиточника. 

Яков Силин подал документы  
в последнюю минуту
Кандидат в мэры Екатеринбурга от «Единой 
России» вице-губернатор Яков Силин подал до-
кументы на регистрацию в горизбирком в по-
следние часы последнего дня – 29 июля. Об этом 
журналистам в ходе пресс-конференции сооб-
щил глава ведомства Илья Захаров.

На текущий момент зарегистрировано 15 канди-
датов из 18. Из гонки выбыли председатель «Коми-
тета по защите прав собственников жилых помеще-
ний многоквартирных домов Екатеринбург» Виталий 
Глухов, сторонница «Гражданской платформы» Лари-

са Ладушкина и президент Свердловской областной 
общественной организации «Екатеринбург против 
коррупции» Вячеслав Кезик.

Впрочем, по словам Захарова, окончательный 
список может сократиться еще на пару имен. Партия 
«Справедливая Россия» намерена добиться снятия с 
предвыборной гонки Александра и Антона Бурковых, 
которые являются «двойниками» главного свердлов-
ского справедливоросса – депутата Госдумы.

В Березовском уже неделю 
горит торфяник
В частности, пожар возник на заболоченном 
участке леса. 

На место незамедлительно выехали специалисты, 
приступив к тушению и опашке кромки пожара,   рас-
пространявшегося от берега реки в глубь леса. Также 
сотрудники «Уральской авиабазы» проложили 2 ки-
лометра магистрального трубопровода от пожарной 
насосной станции, поставленной на берегу реки до 
кромки пожара в болотистой части территории. 

Специалисты подтопили кромку пожара, что пре-
дотвратило переход огня на остальную часть боло-
та. Однако пожар успел углубиться в слой торфа, по-
этому было принято решение направить на место 
бульдозер-болотоход. Ситуация осложняется тем, 
что загораются упавшие деревья и корни. Причиной 
пожара, по словам местных жителей, послужил ко-
стер, оставленный отдыхающими рыбаками на берегу 
реки. Виновных не нашли. 

Под этим лозунгом закончилась бесславная история 
первого такси г. Арбатова и его водителя Казимира 
Козлевича, описанная И. Ильфом и Е. Петровым в про-
изведении «Золотой теленок». И только, как сказали бы 
сейчас, «эффективный менеджер» О. Бендер смог найти 
достойное применение умирающему авто.

Культура обслуживания 
- отдельная песня. Есть са-
лоны, в которые приятно 
заходить: здесь все дышит 
чистотой. Видно, что его не 
только ежедневно моют, но 
и протирают в течение дня. 
Только это - приятные ис-
ключения. В большинстве 
автомобилей,  особенно 
летом, особенно в светлой 
одежде и особенно в конец 
салона, лучше не садиться. 
А чего стоят торчащие меж-
ду сиденьями или из-под 
них запасные колеса, ящи-
ки, пластиковые емкости 
и другой хлам? Возможно, 
это нужно и дорого водите-
лю, но при чем здесь пасса-
жиры? Вообще-то, у уважа-
ющего себя транспортного 
предприятия должна быть 
«аварийка» - автомобиль, 
который можно вызвать, 
чтобы устранить возникшую 
проблему на месте. И тогда 
водителю не придется вме-
сте с пассажирами во зить 
целую автомастерскую. Но 
если бы «аварийка» даже 
существовала, ее никто не 
стал бы вызывать, так как 
услуги для своих же води-
телей были бы платными. 
К сожалению, владельцы 
предприятий этим не оза-
бочены, а ремонт, заправ-
ка, стоянка и другие вопро-
сы – это проблема того, кто 
за рулем.

Недавно цена проезда в 
маршрутке повысилась до 16 
рублей, и все без исключе-
ния водители не забыли по-
весить объявления об этом 
важном событии. Зато ни в 
одном автомобиле нет ни та-
блички с фамилией и фото-
графией человека, которому 
пассажиры доверили на вре-
мя поездки свои жизни, ни 
четкой информации о том, 
какое транспортное пред-
приятие нас обслуживает, с 
указанием адреса, телефо-
нов, фамилии руководителя. 
А ведь такая информация не 
только нужна, но и, кажется, 
обязательна.

Есть и много других во-
просов. Например, почему 
некоторые водители наглу-
хо зашторивают все окна, и 
невозможно посмотреть, «а 
туда ли везут?» Ощущение, 
что едешь в катафалке. По-
чему ГАЗели, курсирующие 
по кольцевому маршруту 

(№ 9, 10) придумали для 
себя конечную станцию, и 
пассажир, которому необ-
ходимо ехать дальше, вы-
нужден пересаживаться и 
вновь платить за проезд? 
Кто объяснит, как в Дзер-
жинском районе без пере-
садки проехать от киноте-
атра «Россия» на проспекте 
Вагоностроителей, напри-
мер, до школы №9 на ули-
це Ильича? Почему козырек 
перед сидящим справа от 
водителя пассажиром всег-
да опущен, и он не видит, 
что происходит на дороге. 
Неужели козырек - един-
ственное место, где можно 
прикрепить номер марш-
рутки? Почему ремень без-
опасности в большинстве 
маршруток - фикция, при-
званная не пассажира обе-
зопасить, а глаз инспектора 
ГИБДД не раздражать?

Почему водитель пись-
менно предупреждает пас-
сажира, что за непристегну-
тый ремень его оштрафуют? 
Это же ложь.

Думаю, ответ на вопрос, 
изменилось ли за послед-
ние два года лицо нашего 
пассажирского транспорта, 
понятен. 

И в заключение о том, с 
чего начал, - о такси. Как 
грибы появляются фирмы, 
предоставляющие услуги по 
перевозке пассажиров лег-
ковым автотранспортом. За-
мечания накапливаются и к 
ним. Например, в отношении 
цен, потому что почти никто 
не знает, кем они устанавли-
ваются, почему за останов-
ку в пути следования необ-
ходимо доплачивать и т. д. 
Убежден: все такси должны 
быть одного цвета или хотя 
бы оборудованы сигналь-
ным маяком (чем, напри-
мер, плох зеленый глазок 
в углу лобового стекла?) И 
обязательно иметь счетчик. 
Тогда можно вести речь об 
обоснованно установлен-
ной плате за проезд, а не 
так, как сейчас, - на глазок, 
кто во что горазд.

Кстати, о счетчиках. В 
США все такси оснащены 
счетчиками, а цены регули-
рует муниципалитет. Вот та-
кой там капитализм. 

И. ЛАГОЙСКИЙ,
работник  

Уралвагонзавода. 

�� проблема

Эх, прокачу!
«укрепляющие» элементы. 
Из тех же соображений эко-
номии сиденья для пасса-
жиров часто не заводские, а 
снятые со списанных автобу-
сов и абы как приваренные в 
салоне. Вот почему кузов ГА-
Зели ходит ходуном, скрипит 
и стонет. Интересно: как та-
кие автомашины проходят 
техосмотр, и кто дает раз-
решение на перевозку в них 
пассажиров? 

Знают ли отцы города 
(владельцам транспортных 
предприятий это известно), 
что эксперты признали ГА-
Зель автомашиной, не от-
вечающей стандартам без-
опасности и потому не при-
годной для перевозки пасса-
жиров. К счастью, в Тагиле, 
кажется, не было серьезных 
аварий с участием пасса-
жирских ГАЗелей, но по стра-
не их сотни, и виновники, как 
правило, - водители маршру-
ток.

С к о л ь к о  п а с с а ж и р о в 
должно вмещать маршрут-
ное такси? Недавно ехал в 
ГАЗели, имеющей 12 мест. 
Видно, что кресла изготов-
лены и установлены на Горь-
ковском автозаводе. А три-
надцатое кресло у входной 
двери, как и положено, от-
сутствовало. Но таких машин 
единицы. Если там установ-
лено сиденье, место крайне 
неудобно для всех, ведь вхо-
дящие и выходящие должны 
буквально переступать через 
пассажира, сидящего у две-
ри. Но в большинстве микро-
автобусов есть это злополуч-
ное тринадцатое место.

Водители, обслуживаю-
щие Дзержинский район, 
пошли еще дальше. В боль-
шинстве автомобилей обо-
рудовано... 15 посадочных 
мест. Особенно «приятно» 
ехать в таком автомобиле 
зимой. Люди трамбуются не 
хуже селедок в бочке. Да и 
летом не лучше. Часто заме-
чаю, как пассажиры, если не 
торопятся, предпочитают до-
ждаться следующей маши-
ны, где можно расположить-
ся удобнее. Так сколько же 
мест должно быть в ГАЗели 
с точки зрения и норматива, 
и удобства, и безопасности, 
и - в конце концов - здравого 
смысла? Не денежная же ку-
пюра должна управлять без-
опасностью!

�� из почты

Платим за услугу, которой нет
В нашем доме №29 по улице Тагилстро-
евской, сданном в эксплуатацию несколь-
ко лет назад, изначально предусматри-
вался мусоропровод. Но жители им не 
пользуются: он заварен, поэтому отходы 
выносим в бачки на контейнерную пло-
щадку. В этом нет, конечно, ничего  
сверх ъ   естественного, ведь такие площад-
ки предусмотрены и в других микрорай-
онах многоквартирных домов.

Однако за содержание мусоропровода пла-
тим. В счетах есть даже специальная строчка. 
Но, на мой взгляд, взимание платы является 
незаконным: нет услуги – нет и платы! 

Из разговора с работниками УК «Строй-
Сервис» следует: раз площадка после вы-
грузки мусоропровода не убирается, то двор-
ник выполняет данную функцию на контей-
нерной. А за это ему нужно платить. На свое 
обращение к начальнику отдела по работе с 
населением я получил в июне 2013 года от-
вет: «На Ваше обращение по вопросу платы 
за неработающий мусоропровод сообщаем: 
для ответа на Ваше обращение по существу 
Вы можете обратиться в отдел начислений». 
Ответ есть, вежливый, на фирменном бланке, 
а по сути заявителя отфутболили в другой от-
дел. Туда надо постоять в очереди, и не факт, 
что не пошлют еще куда-нибудь. 

Мне представлялось, что специалисту, ра-
ботающему с населением, вполне по силам 
дать человеку разъяснение по вопросу, ко-
торый его беспокоит. В управлении по ЖКХ 
администрации города мне посоветовали 
внести предложение об изменении наиме-

нования услуги в платежном документе. Но 
разве работники УК во избежание вопросов 
и претензий от жителей не могут сами внести 
ясность в квитанции? 

Постановлением администрации города 
установлены тарифы на содержание и те-
кущий ремонт, на уборку помещений обще-
го пользования. Но мы платим больше. По-
нятно, что на общем собрании собственни-
ки имеют право увеличить минимальный та-
риф, но это решение должно быть отражено 
в протоколе. Не исключаю, что такое собра-
ние, возможно, и состоялось. Если я на нем 
не присутствовал, то должен принять это 
решение к исполнению. Но в таком случае я 
имею право на то, чтобы ознакомиться с про-
токолом. Когда я в прошлом году попросил у 
бухгалтера-консультанта протокол собрания, 
мне сообщили: «Документ утерян, показать 
не можем». 

В договоре по найму и обслуживанию жи-
лья отсутствует таблица тарифов на комму-
нальные услуги, которая, считаю, обязатель-
но должна быть внесена в это соглашение. 

Это, по меньшей мере, вызывает недо-
умение. И в первую очередь - у тех кварти-
росъемщиков, которые всегда вовремя опла-
чивают жилищно-коммунальные услуги. Но 
почему-то на четкие и оперативные разъяс-
нения по возникающим вопросам, на про-
зрачность платежей рассчитывать мы не мо-
жем. Вот и приходится искать содействия в 
администрации города, в жилищной инспек-
ции и т. п. 

В. ДАНИЛОВ, житель дома №29  
по ул. Тагилстроевской. 
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-Это первый крупный объект гази-
фикации в Нижнем Тагиле за по-
следние лет двадцать, - отметил 

Олег Бахтеев. – Работы были разделены на 
четыре этапа, два из них позади, проложе-
но 26 км сетей. Собственники 63 домов из 
500 уже установили необходимые системы, 
газ к ним придет сразу после того, как будет 
пущен в трубы. Остальные жители, видимо, 
до сих пор не верят в реальность происходя-
щего. Думаю, после того, как появится газ, 
к нам сразу начнут поступать заявки на под-
ключение.

Вопреки сложившемуся мнению, для гази-
фикации частного дома не требуются суммы 
с шестью нулями. Многое зависит от площади 
дома, если она небольшая, то мощный дорогой 
котел не нужен, хватит бюджетного варианта за 
10-15 тысяч рублей. Батареи тоже бывают раз-
ные: подороже и подешевле. При минималь-
ных запросах на все хватит до 35 тысяч рублей. 
На первый взгляд, тоже недешево, особенно 
для пенсионеров. Однако достаточно посчи-
тать, сколько денег уходит на электричество, 
дрова или уголь, чтобы понять, что на самом 
деле выгоднее.

Как рассказал Олег Бахтеев, газифициро-
вать частный сектор сложно. Люди десятиле-
тиями обживали эту территорию, и даже ради 
газопровода, который так ждали, ни в какую не 
соглашались перенести свою баню, поленницу 
или палисадник. Не имея никаких документов 
на эти участки земли, жители вставали грудью 
на защиту своей собственности, настаивая, 
чтобы трубу вели в обход. 

На третьем этапе будет газифицирован уча-
сток от улицы Челюскинцев до Носова, сейчас 
газовики подводят туда основную сеть. По 
предварительным данным, к 2015 году поль-
зоваться «голубым топливом» смогут все го-
локаменцы.

Уже начались подготовительные работы на 
Старой Гальянке. В домах этого микрорайона 
тоже нет центрального отопления, а следова-
тельно, потребность в газе высокая. Жители 
не устают напоминать об этом руководите-
лям «Уральских газовых сетей», регулярно 
присылая 5-10 обращений в месяц. Проект 
еще масштабнее, чем голокаменский, на его 

реализацию требуется 164 миллиона рублей. 
- В этом году подведем артерию, от которой 

потом будем вести разводку, - рассказал Олег 
Бахтеев. – Насколько быстро пройдет газифи-
кация, будет зависеть от выделения средств. В 
принципе, есть возможность отдельного под-
ключения каждого этапа (2-3 улицы). 

В планах газификация Верхней и Нижней 
Черемшанки, поселка Черноисточинска – он 
хоть и не относится к городу, но там живет мно-
го тагильчан. Состоялись конкурсы на проведе-
ние работ в Северном и 9-м поселках в рамках 
программы софинансирования города и об-
ласти. 

Татьяна ШАРЫГИНА.
ФОТО СЕРГЕЯ КАЗАНЦЕВА.

Подарок  
от газовиков  
к Дню города

Изменилось ли с тех 
пор лицо нашего пас-
сажирского транспор-

та? Автомобилей стало го-
раздо больше, и качеством 
они лучше, хотя, глядя на то, 
что и как передвигается по 
городским дорогам, именно 
в качестве и начинаешь со-
мневаться. Когда по стране 
широко зашагал капитализм, 
прихватывая лучшие куски 
и уничтожая на своем пути 
все, что не приносит сиюми-
нутной прибыли, умер обще-
ственный автобусный транс-
порт, начал на ладан дышать 
трамвай. Но панацеей от 
транспортно-пассажирских 
бед, что греха таить, пока-
зались юркие ГАЗели. Они 
сняли и продолжают снимать 
много проблем. Более того, 
сегодня это основной пере-
возчик пассажиров в горо-
де, и альтернативы ему пока 
нет. Но, когда эйфория про-
шла, горожане заметили, что 
качество услуг, оказываемых 
ГАЗелями, не соответствует 
заявленной цене.

Многие помнят, что весна 
и лето 2011 года прошли под 
знаком городского обще-
ственного транспорта. Во-
просом занималась Дума, а 
«Тагильский рабочий» чуть 
ли не ежедневно публиковал 
мнения горожан. На страни-
цах газеты выступали и го-
родские чиновники. Тагиль-

чане высказывались о хам-
стве, лихачестве водителей 
ГАЗелей, о грязных салонах 
и т.п., а чиновники расска-
зывали, что в обозримом 
будущем положение в кор-
не изменится. Ситуация из-
менилась быстро. Вернее, 
не ситуация, а цена проез-
да, которая действительно 
была значительно снижена. 
Вот только заслуги админи-
страции в том не было. Цена 
была снижена решением Ре-
гиональной энергетической 
комиссии. В остальном же 
перемен не произошло. 

Первое, а может - и глав-
ное, на что хочется обра-
тить внимание, - это сами 
автомобили. Большинство 
не соответствует элемен-
тарным нормам безопасно-
сти. У задней двери части 
машин приварена конструк-
ция из металлических труб. 
У других маршруток анало-
гичные конструкции распо-
лагаются у входной двери. 
Ошибается тот, кто думает, 
что это для удобства пасса-
жиров. Без таких распорок 
машина просто может раз-
валиться. Если двигатель и 
ходовая часть износились, 
то, по словам самих водите-
лей, они покупают грузовую 
ГАЗель и ставят на нее ста-
рый, частично сгнивший ку-
зов, который трудно надежно 
закрепить. Вот и используют 

ФОТО СЕРГЕЯ КАЗАНЦЕВА.

�� жилищное строительство

Оксана Вохминцева: «Нужно снять социальную напряженность»
Директор ГКУ СО «Фонд жилищ-
ного строительства» Оксана Во-
хминцева провела прием граж-
дан в Нижнем Тагиле и ответила 
на вопросы тагильчан, касаю-
щиеся улучшения жилищных 
условий, согласно существую-
щим федеральным и областным 
жилищным программам для 
льготных категорий граждан.

«Главы большинства городов 
Свердловской области не счита-
ют, что обеспечение жильем льгот-
ников - проблема исключительно 
Фонда жилищного строительства, 
– сказала директор учреждения 
Оксана Вохминцева, – это всеоб-
щая задача. Инвалиды, ветераны, 

дети-сироты и другие льготные ка-
тегории – все они жители террито-
рий. Мы готовы к сотрудничеству со 
всеми администрациями муниципа-
литетов. Давно и плотно работаем 
с Карпинском, Ачитом. У Серов-
ской администрации голова болит 
за недостроенные дома не меньше 
нашего. В Нижнем Тагиле совмест-
ными усилиями нужно снять соци-
альную напряженность в отношении 
детей-сирот. Да, дома строятся, и 
мы знаем, что люди с нетерпени-
ем ждут момента, когда они засе-
лятся в новую квартиру. Но это во-
прос времени, надо набраться тер-
пения».

На прием к директору фонда за-
писались различные категории 

граждан. В основном обращались 
дети-сироты. Директор фонда Ок-
сана Вохминцева разъяснила об-
ратившимся гражданам, что в 2013 
году заключены государственные 
контракты на строительство 40 
квартир для детей-сирот в жилом 
районе «Муринские пруды» по Чер-
ноисточинскому шоссе, КЖД «Ок-
тябрьский» – вторая очередь стро-
ительства. Кроме того, объявлены 
аукционы на строительство еще 72 
квартир в Нижнем Тагиле. 

По окончании приема граждан 
Оксана Вохминцева совместно с 
представителями администрации 
Нижнего Тагила проинспектирова-
ла ход работ на строящихся объек-
тах, встретилась с застройщиками, 

обсудила существующие на данный 
момент проблемы.

И если к застройщику ООО СК 
«Тагил» у директора фонда осо-
бо острых вопросов не возникло, 
то представителю «Бизнес Инду-
стрии» были высказаны претензии 
по благоустройству территории и 
отделке квартир. При посещении 
многоквартирного дома выясни-
лось: на данный момент на объек-
те работают всего два человека, 
что может привести к срыву сроков 
сдачи. Оксана Вохминцева попро-
сила администрацию города взять 
данный объект под контроль, сооб-
щает управление пресс-службы и 
информации правительства Сверд-
ловской области.

�� конкурс 

На НТМК 
«приручали» 
клеть

 W01 стр.
- Критерии, по которым 

оцениваются вальцовщики, 
- соблюдение техники безо-
пасности, точность настрой-
ки, - рассказывает Владимир 
Кузнецов, член жюри, заме-
ститель начальника круп-
носортного цеха по техно-
логии. - В этом году ребята 
выступают лучше, меньше 
делают ошибок. Новички 
конкурса тоже показывают 
высокие результаты. В бу-
дущем году, думаю, задание 
усложним. 

По итогам конкурса ме-
ста распределились сле-
дующим образом: первое – 
Денис Новокшонов, второе 
– Павел Криницын, третье – 
Сергей Зубарев. 

Анастасия  
ВАСИЛЬЕВА.

В дома придет газ.
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Буква «С» оказалась одной 
из самых «плодовитых» в 
истории Нижнетагильско-
го драматического театра 
имени Д.Н. Мамина-Сиби-
ряка и подарила зрителям 
немало интересных спек-
таклей и замечательных 
актерских ролей. 

К примеру, с этой буквы 
начинается название 
драмы «Сильные ду-

хом» о разведчике Николае 
Кузнецове. Спектакль, по-
ставленный главным режис-
сером Юрием Юровским, 
критики считали одним из 
самых памятных городских 
событий начала 50-х годов 
прошлого века, а за 37 дней 
гастролей в Свердловске 
его, по просьбам зрителей, 
сыграли 31 раз. Кроме того, 
«Сильных духом» засняли на 
пленку и включили в кино-
журнал «Сталинский Урал». 

Были в репертуаре «Ста-
рые друзья» и «Сестры», «С 
любовью не шутят» и «С лю-
бимыми не расставайтесь», 
«Старый дом» и «Свалка», 
«Санта Крус», «Сержант ми-
лиции», «Семейный пор-
трет с посторонним», «Со-
ловьиная ночь», «Северное 
сияние», «С днем рожде-
ния, Ванда Джун», «Сын пол-
ка», «Следствие», «Сказка о 
Царе Салтане»… А спектакль 
«Светлые души» записан в 
«Книге рекордов закулисья» 
как долгожитель афиши, так 
как его сыграли 270 раз. 

Пару лет назад в репертуа-
ре театра появился трагифарс 
«Сальто-морале» по мотивам 
произведений Мрожека. По-
становку режиссера Татьяны 
Захаровой и балетмейстера 
Светланы Скосырской тагиль-
ская публика оценила неодно-
значно: одни, ошарашенные 
увиденным, уходили из зри-
тельного зала, не дождавшись 
финала, другие с восторгом 
рассказывали о том, что по-

�� ситуация

Лучший способ 
избежать секты – 
туда  не попадать 
В редакцию «ТР» пришло письмо от читательницы Ири-
ны Молчановой (61 год), в котором она благодарит… 
Интернет. Как оказалось, именно глобальная информа-
ционная сеть не позволила ей в определенный момент 
жизни совершить роковую ошибку.

«До 2012 года я была атеисткой. Но после почти одновре-
менной смерти мужа и зятя начала задумываться о религии. 
Именно в этот период моей жизни раздался злополучный 
звонок в дверь…» - пишет Ирина Молчанова.

В гости к нашей читательнице заглянули две очарователь-
ные девушки и предложили «помощь в бесплатном изучении 
Библии на дому». Семь месяцев проходили занятия. Женщи-
не рассказывали о Боге, которого называли Иегова. Именно 
эта деталь насторожила нашу читательницу.

В июне Ирина Молчанова подключила Интернет и решила 
поискать там ответ на мучивший ее вопрос. Она была пора-
жена, когда прочла статью «Свидетели Иеговы. Их плата за 
Рай». 

Ирина Молчанова пишет: «Оказывается, из-за своей ре-
лигиозной неграмотности я изучала фальсифицированную 
Библию, и меня готовили к вступлению в секту «Свидетели 
Иеговы».

Далее женщина обращается ко всем тагильчанам с при-
зывом избегать сектантов.

Как рассказали в информационном отделе Нижнетагиль-
ской епархии Русской православной церкви, на самом деле 
текст Библии, которым пользуются Свидетели Иеговы, соот-
ветствует христианской, но вот трактовка Священного писа-
ния расходится с традиционным учением. 

По словам дьякона Свято-Троицкого кафедрального собо-
ра отца Алексея, Свидетели Иеговы признаны тоталитарной 
сектой, а литература, которую они распространяют, экстре-
мистскими материалами. Ранее они издавали журнал «Сто-
рожевая башня», но после судебных решений его название 
перестало фигурировать, однако литература продолжает 
распространяться, правда, уже не под фирменным именем. 

По сути, это коммерческая организация, своей структурой 
чем-то похожа на сетевой маркетинг либо финансовую пи-
рамиду. Когда каждый член секты должен привлекать новых 
людей для распространения специальных печатных изданий 
и проповедей. Любой вступивший в секту обязательно пла-
тит десятину – то есть десять процентов от своего заработка. 

Наибольшее распространение Свидетели Иеговы полу-
чили в США. Иеговисты не признают того, что Христос – это 
Бог, в этом их основное отличие от традиционных православ-
ных взглядов. 

По вине сектантов не удалось спасти множество жизней, 
ведь Свидетели Иеговы не приемлют таких медицинских про-
цедур, как переливание крови, даже от родителей к детям в 
критической ситуации. В западных СМИ описано множество 
подобных случаев. Отрицают они и такие понятия, как граж-
данский долг – службу в армии. Не признают государствен-
ной власти и сторонятся общественно-политической жизни, 
отмечают священнослужители. 

Отец Алексей подчеркивает, что гражданам не следует 
вступать с представителями иеговистов в полемику. Лучший 
способ избежать секты – это не попадать в нее. 

Всем интересующимся вопросами религиозных движений, 
сект и культов тагильский священник порекомендовал сайт 
центра религиоведческих исследований во имя священному-
ченика Иринея Лионского, где содержится исчерпывающая 
информация. 

Александр ДАВЫДОВ. 

�� рейд

«Райские наслаждения»  
не для несовершеннолетних
В Нижнетагильское управление внутренних дел обра-
тился председатель городского родительского комитета 
с сообщением, что в кафе «Райский уголок» злостно на-
рушается федеральное законодательство. 

НТ МУП «Горэнерго» информирует о размещении 
информации «О НАЛИЧИИ (ОТСУТСТВИИ) ТЕХНИЧЕСКОЙ 
ВОЗМОЖНОСТИ ДОСТУПА К РЕГУЛИРУЕМЫМ ТОВАРАМ 
И УСЛУГАМ РЕГУЛИРУЕМЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ» в сфере 
теплоснабжения, горячего и холодного водоснабжения, 
водоотведения за II квартал 2013 года на официальном 
сайте предприятия http://mupgorenergo.ucoz.ru, в 
разделе «Квартальная информация».

РЕКЛАМА

Сотрудниками полиции 
совместно с представителя-
ми городского родительско-
го комитета был проведен 
рейд по проверке продажи 
алкоголя и табачной продук-
ции несовершеннолетним.

Около половины шесто-
го вечера в кафе зашли две 
девушки, одной из кото-
рых явно еще не исполни-
лось 18 лет. Она-то и была 
основным покупателем ал-
когольной продукции и си-
гарет. Девушка-продавец 
нисколько не усомнилась в 
возрасте посетительницы и 
без проверки документов, 
удостоверяющих личность, 
оформила заказ, который 
поставили посетительни-
цам на столик. Любезная 
официантка открыла бутыл-
ку шампанского, разлила в 
бокалы, поставила фрукто-
вую нарезку, а рядышком 
положила пачку сигарет и 
счет. 

После условного сигна-
ла в кафе появились поли-
цейские с представителем 
родительского комитета. В 
результате проверки в от-
ношении директора данного 
кафе было составлено четы-
ре административных про-
токола. Три из них: за реали-
зацию табачных изделий на 
расстоянии менее 100 м от 

образовательного учрежде-
ния, за продажу алкогольной 
продукции несовершенно-
летней и за появление в ме-
стах, нахождение в которых 
может причинить вред здо-
ровью ребенка, его физиче-
скому, интеллектуальному, 
психическому, духовному и 
нравственному развитию, - 
направлены в мировой суд. 
Один протокол за наруше-
ние иных правил продажи 
направлен в управление Рос-
потребнадзора. 

По словам начальника 
центра по исполнению ад-
министративного законода-
тельства подполковника по-
лиции Светланы Соломати-
ной, директора кафе «Рай-
ский уголок» ждет довольно 
суровое наказание – общая 
сумма штрафов превысит 
100 тысяч рублей. 

Председатель Нижне-
тагильского родительско-
го комитета Михаил Мохов 
добавил, что по всем заме-
ченным ими нарушениям в 
подобных заведениях сразу 
будут оформляться заявле-
ния в правоохранительные 
органы. 

Юлия КОВЯЗИНА,
 пресс-служба ГУ МВД 

РФ по Свердловской  
области,

 г. Нижний Тагил.

�� праздник

50 – это только начало

�� драмтеатр от «А» до «Я»

От «Сильных духом» до «Сальто-морале»

смотрели спектакль дважды, 
а то и трижды, и каждый раз 
открывали для себя нечто но-
вое. 

В прошлом году постанов-
ка приняла участие в Сверд-
ловском областном конкурсе 
театральных работ и фести-
вале «Браво», и, по мнению 
екатеринбургских критиков, 
удачей тагильчан стала осо-
бая эстетика спектакля, а 
благодаря пластике героев 
без напряжения восприни-
мался и тяжелый текст. Да и 
сам тот факт, что кто-то бе-
рет в репертуар некассового 
Мрожека, не развлекает зри-
теля, а заявляет о пробле-
мах общества, они назвали 
театральным поступком, до-
стойным уважения. 

Кстати, исполнитель роли 
Лиса-аспиранта Юрий Сысо-
ев получил диплом конкурса 
и специальный приз жюри 
– творческую командировку 
в Международную летнюю 
школу Союза театральных 
деятелей РФ в 2013 году. 
Этот артист давно уже изве-
стен не только тагильчанам: 
победив в городском конкур-
се молодых артистов «апАР-

Те» в 2007 году, он принимал 
участие во многих россий-
ских фестивалях и снимался 
в таких фильмах, как «Спа-
сите наши души», «Путеше-
ствие… в Китай», «Охота на 
изюбря». А на сцене драм-
театра Юрий Сысоев игра-
ет Бобчинского в «Ревизо-
ре» и Фердыщенко в «Иди-
оте», слепца Коби в «Визите 
старой дамы» и Васкова в «А 
зори здесь тихие…», Емелю 
в сказке «По Щучьему веле-
нию» и сыщика в «Бремен-
ских музыкантах»… 

С буквы «С» начинаются 
фамилии главного режиссе-
ра театра в 50-х годах про-
шлого века И. Саламати-
на, актеров Н. Смирнова, Т. 
Степановой, М. Стрелкова,  
Н. Сухининой, А. Саловско-
го, Е. Сетькова… В «Книге 
рекордов закулисья» запи-
саны заведующая труппой  
Г. Скворцова, проработавшая 
в театре более 45 лет, и На-
дежда Серебренникова, чье 
имя присвоено левому фойе 
театра на первом этаже, она 
проработала в данном учреж-
дении культуры 50 лет. 

Нынешний зритель видит 

на сцене заслуженного ар-
тиста Республики Саха Ва-
силия Саргина, блестяще 
играющего Илла в «Визите 
старой дамы», Гаева в «Виш-
невом саду», Билла в «Кли-
ническом случае», и Ека-
терину Сысоеву – Аленка в 
«Диком счастье», Обезьяна 
в «Сальто-морале», Золушка 
в «Золушке», Герда в «Снеж-
ной Королеве», Кот в «Бре-

менских музыкантах»… 
Майя в «Трех красави-

цах», Атаманша в «Снежной 
Королеве» и эпатажная ка-
стелянша в «Клиническом 
случае» - это Нелли Салов-
ская. Много ярких ролей и 
в багаже Наталии Сонички-
ной: Лисистрата в «Лиси-
страте», Лизавета Епанчина 
в «Идиоте», Габи в спекта-
кле «Восемь любящих жен-

щин», Лариса в «Трех краса-
вицах»…

Одно только перечисле-
ние названий спектаклей и 
фамилий артистов заняло 
столько места. А за каждым 
– интересные истории, вос-
поминания, непростая судь-
ба. Хотите знать больше об 
этом? Приходите в театр. 

Подготовила  
Людмила ПОГОДИНА.

Наталия Соничкина и Нелли Саловская в спектакле «Три красавицы».  
ФОТО НИКОЛАЯ АНТОНОВА.

Юрий Сысоев на одном из театральных капустников.

Музыка долетала до Тагильского пруда и окрестных 
улиц, приглашая прогуливавшихся к дому-именинни-
ку №78 по улице Горошникова. К 18 часам во дворе 
(праздник отмечали 25 июля) взрослые удобно устро-
ились и на «гостевых трибунах», и на расставленных 
по всей досуговой зоне деревянных диванчиках, и на 
скамеечках у подъездов. Карапузы облепили и качель-
ки, и горки, а артисты, специально приглашенные из 
Дома культуры Сухоложского поселка, переодевались в 
импровизированной гримерке в концертные костюмы. 
Сценой на целый вечер стала часть зеленой территории, 
накрытая большим ковром.

стоинству оценили все, что 
делается здесь, и от души по-
радовались за соседей. Нет 
сомнений: эти молодые ро-
дители рано или поздно захо-
тят и под своими окнами бла-
гоустроить места для отдыха. 
А посоветоваться, что делать, 
как избежать ошибок, которые 
осложняют многое, есть с кем 
в доме №78.

«Крепка семья, а значит 
- и Земля» - замечательные 
слова из песни, звучащей в 
честь ровесников дома, ко-

торым повязаны почетные 
алые ленты «Герой торже-
ства». Благодаря и этим за-
мечательным людям при-
вычное понятие «семья» 
для многих стало шире и 
включает уже все население 
дома. Ведь нужно научиться 
не просто жить рядом, хотя 
и это нелегко. Нужно жить 
общими интересами, дер-
жаться вместе, опираться 
на то, что объединяет всех. 
Уметь и проблемы решать, 
и веселиться, а люди раз-

розненные не захотят де-
лить радость друг с другом. 
Это необходимо ради детей, 
внуков, которые больше всех 
веселились на празднике. 
Кстати, плачущих малышей 
я не заметила. Наоборот, они 
танцевали, смеялись, бук-
вально с открытыми ртами 
следили за выступлениями. 
А зрителей к концу праздни-
ка стало больше, чем в нача-
ле. Значит, он удался. 

Нина СЕДОВА.
Фото Сергея КАЗАНЦЕВА.

Сверкая чисто вымыты-
ми окнами, дом пристально 
вглядывался в происходящее 
и тоже светлел лицом. Пово-
дов для того, чтобы собирать 
жителей вместе, здесь всег-
да было немало: Новый год, 
Масленица, Пасха, День го-
рода... Но юбилей дома, к 
которому старательно го-
товились и который решили 
отпраздновать по инициати-
ве совета, выпадает не каж-
дый год. Поэтому пригласи-
ли всех собственников – и 
из 78-го, и из нескольких со-
седних пятиэтажек. 

Волновались как никогда, 
а особенно – председатель 
Валентина Ивановна Камен-
ская, Людмила Александров-
на Хрипакова, остальные 
члены совета. Выпустили 
праздничную газету, украси-
ли огромным количеством 
воздушных шариков буйно 
цветущий палисадник, по-
заботились о чествовании 
юбиляров, отметивших в 
этом году круглые даты, о 
награждении активистов и 

подарках для них, о веселых 
конкурсах для взрослых и 
детей, о праздничном столе 
с самоварами и угощением, 
вспомнили и ушедших жите-
лей дома, которые никогда 
больше не смогут участво-
вать в торжествах... Готови-
лись вместе с работниками 
ООО УКХ «Теплотехник–НТ», 
которые вручили членам со-
вета грамоты, подарки, бес-
платную подписку на газету 
«Тагильский рабочий». 

- Порой и в домах, кото-
рым всего год-два от роду, - 
поделился наблюдением ди-
ректор Сергей Еркович, - не 
увидишь такого количества 
интересных наработок. А со-
вет этого дома каждый год 
что-то придумывает, и мы с 
удовольствием вносим но-
вое в благоустройство. Ведь 
почетные титулы «Лучший 
двор», «Лучший подъезд» и 
т.п., которые жители полу-
чают практически ежегодно, 
нужно заслужить. С начала 
лета здесь облагораживали 
территорию – косили, обно-

вили цоколь. Если поддер-
живать комфорт и красоту 
постоянно, то и дом долго 
остается молодым. 

В Тагиле о подобных 
праздниках можно услы-
шать нечасто, хотя найдут-
ся многоквартирные дома 
и постарше. Так что дело не 
в возрасте здания, а во вза-
имоотношениях жителей. 
Такой комфорт, как в доме 
№78, может появиться толь-
ко там, где люди объедине-
ны желанием создать, а по-
том поддерживать и красоту, 
и чистоту. Ангелине Никола-
евне Сановой, например, 
уже 85, но успевает везде 
– и работать в собственном 
саду, и создавать домаш-
ний уют в подъездах. Она и в 
этот вечер в самой гуще тор-
жества. 

Молодежи здесь даже 
больше, чем «возрастной 
публики». Олег и Елена Пан-
ченко с полуторагодовалой 
Ульяной приехали с Лебяжки 
навестить приятелей. Но не 
выдержали, вышли и с инте-
ресом следят за весельем: 
«У нас в доме ничего подоб-
ного не бывало. Может, за-
везем «вирус» и туда!» Ната-
лья и Александр Наумовы с 
маленьким Кириллом живут 
в одном из соседних домов. 
На празднике оказались по-
тому, что постоянно играют 
с сынишкой на детской пло-
щадке у 78-го. На то, что у 
них во дворе мало удобств, 
не жалуются. Просто по до-

Семья Наумовых.

Выступают артисты из Дома культуры Сухоложского поселка.Дружный хоровод.



Лента.Ру.

�� в этот день... 

�� погода подробно

�� об этом говорят
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�� анекдоты

Мир спорта
ИЛЛЮСТРАЦИЯ ПЕТРА УПОРОВА. 31 июля

 1905 Открылся Учредительный съезд Всероссийского крестьянского 
союза.

1914 В России начата всеобщая мобилизация в связи с нападением Ав-
стро-Венгрии на Сербию. 

1956 Открылся Центральный стадион им. В. И. Ленина в Лужниках. 
1957 Постановление о развитии жилищного строительства в СССР.
1991 Президенты Буш и Горбачев подписали договор СССР и США о 

сокращении и ограничении стратегических наступательных вооружений 
(СНВ).

Родились:
1906 Вера Марецкая, актриса. 
1914 Луи де Фюнес, французский киноактер-комик. 
1921 Любовь Соколова, актриса. 
1930 Олег Попов, клоун.
1937 Эдита Пьеха, советская культовая певица. 
1945 Леонид Якубович, ведущий «Поля чудес». 
1965 Джоан Роулинг, писательница. 

31 июля. Восход Солнца 5.50. Заход 22.21. Долгота дня 16.31. 23-й лун-
ный день. Ночью +16, днем +24…+26 градусов, ясно, без осадков. Атмосфер-
ное давление 740 мм рт. ст., ветер восточный, 4 м в секунду.

1 августа. Восход Солнца 5.52. Заход 22.19. Долгота дня 16.27. 24-й лун-
ный день. Ночью +19, днем +21…+23 градуса, облачно, дождь. Атмосферное 
давление 735 мм рт. ст., ветер восточный, 6 м в секунду.

«Краснодар» дома обыграл пермский «Амкар» в заклю-
чительном матче третьего тура чемпионата России по 
футболу. 

Как сообщает официальный сайт РФПЛ, встреча заверши-
лась со счетом 2:1.

Для «Амкара» поражение стало первым в текущем ро-
зыгрыше чемпионата России по футболу. «Краснодар», на-
против, одержал свою первую победу. После трех туров обе  
команды набрали по четыре очка. Лидером турнирной табли-
цы остается московский «Спартак», на счету которого девять 
очков в трех матчах. 

* * *
Екатеринбургский футбольный клуб «Урал» подписал 
контракт с нападающим сборной Израиля Тото Тамузом. 
Об этом сообщает ИТАР-ТАСС. Соглашение рассчитано 
на два года.

25-летний игрок достался «Уралу» бесплатно, поскольку 
у него закончился контракт с «Хапоэлем» из Тель-Авива и он 
находился в статусе свободного агента. Портал Transfermarkt.
de оценивает стоимость игрока в 1,2 миллиона евро. В на-
стоящее время Тамуз восстанавливается после травмы, по-
этому не сможет помочь новой команде в ближайших матчах 
российского первенства.

* * *
Следственные органы СК России по Московской области 

возбудили уголовное дело в отношении заместителя 
председателя Федерации футбола Московской области. 
Об этом сообщается на сайте Главного следственного 
управления СК РФ по Московской области. 

Имя чиновника не называется, но, по данным СМИ, речь 
идет о бывшем арбитре премьер-лиги Александре Евстиг-
нееве. Футбольный чиновник подозревается в покушении 
на мошенничество с использованием служебного положе-
ния. По версии следствия, он узнал, что дозаявочный лист на 
двух игроков одного из подмосковных клубов зарегистриро-
ван прошедшим числом. По данным следствия, по 10 тысяч 
заместитель председателя федерации требовал за каждого 
дозаявленного игрока, по 15 тысяч — за каждый из двух мат-
чей, закончившихся вничью, и по 30 тысяч — за каждую из 
двух побед. 

* * *
Боксеры-тяжеловесы украинец Владимир Кличко и бри-
танец Дерек Чисора устроили потасовку в ночном клубе 
на Ибице. Об этом сообщает сайт английского издания 
The Daily Mirror. Когда именно произошел инцидент, не 
сообщается.

Тhe Daily Mirror пишет, что случившееся в ночном клубе 
на Ибице только усугубило конфликт между Чисорой и бра-
тьями Кличко. Отношения боксеров испортились в феврале 
2012 года, когда состоялся бой между британцем и Виталием 
Кличко. За сутки до боя, 17 февраля, Чисора на церемонии 
взвешивания дал пощечину своему сопернику. А непосред-
ственно перед боем плюнул водой во Владимира Кличко. 

Вопросы присылайте в редакцию в письменном виде  
с пометкой «Вопрос-ответ» или звоните по редакционным 
телефонам, указанным на этой странице

�� вопрос-ответ

В ходе рейдов  
на московских рынках 
задержали 470 человек
В ходе проверок на московских рынках сотруд-
ники полиции задержали 470 человек, сообщает 
РИА «Новости». Профилактическая операция, ко-
торую в МВД РФ называют «декриминализацией» 
столичных рынков, продолжается, сообщили в 
ведомстве. Предъявлены ли какие-либо обвине-
ния задержанным в ходе рейдов, не уточняется. 
29 июля сообщалось, что на московских рынках 
задержали 300 человек.

В  п р е с с - ц е н т р е 
МВД заявили, что опе-
р а ц и я  п р о в о д и т с я 
не только на рынках. 
«Владимир Колоколь-
цев дал указание про-
вести в Москве мас-
штабную операцию по 
декриминализации», 
— сказал представи-
тель ведомства.

Рейды при участии 
ОМОНа и СОБРа на-

чались после нападения на рынке «Матвеевский» на 
старшего лейтенанта полиции, который участвовал в 
задержании подозреваемого в изнасиловании. Как пи-
шут «Известия», руководитель МВД Владимир Коло-
кольцев приказал за два дня найти всех участников на-
падения на полицейского, а также провести внутрен-
нюю проверку и выяснить, почему нападавший не был 
задержан сразу. По данным газеты, распоряжение Ко-
локольцева полицейские неформально называют «на-
сильственные действия несексуального характера в 
отношении нелегалов».

Вечером 29 июля стало известно о задержании 
34-летнего Магомеда Расулова, которого подозрева-
ют в нападении на полицейского. Он пытался уехать 
из Москвы. Сейчас он задержан до предъявления об-
винений. Кроме того, задержана Халимат Расулова, 
которая, по данным Life News, приходится ему женой. 
По версии следствия, она тоже нападала на полицей-
ского.

Потасовка на Матвеевском рынке произошла 27 
июля. Полицейские приехали задерживать 18-летне-
го Магомеда Магомедова, которого заподозрили в из-
насиловании. За молодого дагестанца вступились его 
земляки. В результате Магомед Расулов ударил стар-
шего лейтенанта полиции Антона Кудряшова. Поли-
цейский получил тяжелую черепно-мозговую травму. 
Инцидент сняли на видео участники проекта «Реаль-
ность». На месте происшествия Расулова не задержа-
ли. По какой причине, до сих пор не сообщалось. По-
сле инцидента с должности сняли начальника отдела 
полиции «Очаково-Матвеевское».

Лента. Ру.

- А где наш лучший гаишник Си-
доров?

- Сгорел на работе!
- Как это?
- Остановил Змея Горыныча и 

велел дыхнуть.
***

- Если перед вами неожиданно 
появился лев, какие будут ваши 
действия?

- Произвольные или непроиз-
вольные?

***
Гадалка говорит своему клиен-

ту:
- Извините, но карты говорят, 

что вы уже три года как умерли.
***

Идет в институте лекция по 
ОБЖ. Профессор аудитории:

- Вы - прораб на стройке. На 
ваших глазах с лесов падает и раз-
бивается насмерть рабочий. Ваши 
первые действия?

Студенты:
- Вызвать «скорую»!
- Вызвать милицию!
- Сообщить родственникам! и 

т. п.
Профессор:
- Наденьте на труп каску и стра-

ховочный пояс, иначе милиция при-
едет за вами.

�� стритбол

Пора подавать заявки
В Нижний Тагил возвращается «Оранжевый мяч». 10 и 11 
августа наш город вновь примет эти популярные всерос-
сийские соревнования по стритболу. Турнир пройдет на 
площади перед администрацией Ленинского района. 

Заявки от команд принимаются до 18 часов 8 августа в 
ДЮСШ «Старый соболь» по адресу: ул. Пархоменко, 37.

По всей стране в «Оранжевом мяче» стартуют более 100 
тысяч человек. Уличный баскетбол 3х3 становится все более 
популярным и в мире. Он мог получить олимпийский статус 
уже на Играх в Рио-де-Жанейро в 2016 году, но исполком 
Международного олимпийского комитета решил не расши-
рять программу соревнований. 

Татьяна ШАРЫГИНА.

�� футбол

Восьмая победа «Фортуны»
В чемпионате города среди мужских команд состоялись 
матчи 10-го тура.

Удивительную стабильность продолжает демонстриро-
вать «Фортуна». Победа над «Уральцем» (2:0) стала для ли-
дера восьмой в сезоне. В главном поединке тура встретились 
занимавший второе место «Форум-НТ» и «Регион-66», рас-
положившийся строчкой ниже. Матч получился богатым на 
опасные моменты и голы, восемь раз голкиперы доставали 
мяч из сетки. «Регион-66» уступил (3:5) и, как следствие, про-
пустил вперед двух более успешных соперников: «Баранчу», 
обыгравшую ФК «Гальянский» (3:1), и «Алмаз», разгромивший 
сборную ДЮСШ «Юпитер» (11:0).

Первую победу в чемпионате одержал дубль «Форума-
НТ», в игре с «Салютом» он забил пять раз, а пропустил толь-
ко дважды. «Высокогорец - Уралец-НТ» взял верх над УМС 
«Тагилстрой» - 3:2. Матч «Металлурга» и «Юности» перенесен.

Во второй группе чемпионата Свердловской области 
«Спутник» на своем поле одолел «Металлург» из Двуречен-
ска – 2:1. В составе нашей команды отличились Игорь Коре-
ченков и Иван Благовидов.

Татьяна ШАРЫГИНА.

Нападение Магомеда Расулова  
на полицейского.

ОТВЕТЫ. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Фру. Утес. Шпат. Одр. Угар. Тон. Терц. Тисс. Хна. Стадо. Филе. Татарин. Мяо. 
Орава. Еда. Сенатор.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Тиф. Пуд. Иже. Трос. Схема. Осот. Атос. Фауна. Стон. Ушат. Тара. Препарат. Диво. Стационар. 

Дополнительное 
сервисное обслуживание: 
нужно ли его покупать?
«На неделе покупала телевизор. Продавцы бытовой 
техники предлагали купить и сертификат дополнитель-
ного сервисного обслуживания. Долго думал, стоит ли 
его покупать и чем он отличается от обычной гарантии, 
которая и так установлена на товар. Может быть, разъ-
ясните через газету?»

(Светлана КОЛЕСНИЧЕНКО)

- Следует заметить, что приобретать или отказываться от 
сертификата дополнительного сервиса при покупке техники 
- право покупателя, - прокомментировали вопрос читателя 
«ТР» в Нижнетагильском отделе управления Роспотребнадзо-
ра по Свердловской области. - Но в соответствии с нормами 
действующего законодательства услуги, предлагаемые про-
давцом за определенную плату, не должны подменять гаран-
тийные обязательства, установленные изготовителем това-
ра, а также установленные статьями 5, 19 закона Российской 
Федерации «О защите прав потребителей». 

Гарантийный срок на большинство товаров бытового на-
значения составляет два года, в связи с этим потребитель 
имеет право на бесплатное гарантийное сервисное обслужи-
вание в течение двух лет. Программа дополнительного серви-
са должна либо вступать в силу после истечения гарантийно-
го срока, либо предусматривать какие-либо дополнительные 
услуги, не входящие в гарантийное обслуживание.

Для наглядности приведем пример. Между магазином 
бытовой техники и потребителем был заключен договор 
купли-продажи холодильника. Вместе с товаром покупа-
тель приобрел сертификат дополнительных услуг за 3 ты-
сячи рублей с целью послегарантийного обслуживания то-
вара. 

Условиями сертификата установлено, что его владелец в 
течение установленного срока - трех лет со дня выдачи сер-
тификата - имеет право на дополнительные услуги: получе-
ние консультаций, диагностику, профилактику, чистку, ремонт 
или обмен товара. Установленный изготовителем гарантий-
ный срок на холодильник составляет 24 месяца. Следова-
тельно, потребитель, приобретая сертификат, оплатил ус-
луги по ремонту холодильника в течение двух лет, бесплат-
ное облуживание которого гарантировано изготовителем. 
Если в качестве дополнительного гарантийного обслужива-
ния потребителю предлагают приобрести сертификат или 
иной документ, следует внимательно ознакомиться с его со-
держанием, обратить внимание на период его действия по 
отношению к гарантийным обязательствам изготовителя. 

Советуем внимательно и на месте покупки товара решать 
вопрос о необходимости приобретения данных сертифика-
тов. Но, даже если покупка состоялась, стоит помнить, что 
потребитель вправе отказаться от оплаты таких сертифика-
тов, а если они оплачены, потребовать от продавца возврата 
уплаченной суммы. 

О. ВЛАДИМИРОВА.

Команда тагильских бардов побывала на всероссийском 
фестивале авторской песни «Гринландия» («страна Гри-
на»), прошедшем в Кировской области у села Башарова 
на берегу реки Быстрицы. 

�� авторская песня

Три дня в стране Грина

ны. Светлана Павлова заво-
евала диплом в номинации 
«Военно-патриотическая 
песня», Галина Долгова и 
Ирина Антонова вернулись 
домой в звании лауреа-
тов. Еще два тагильчани-
на - Владислав Шадрин и 
Дмитрий Обухов - являлись 
сопредседателями жюри и 

представляли Нижний Тагил 
в гостевом концерте.

Всего, по данным УВД 
России по Кировской обла-
сти, за три дня фестиваль 
посетили не менее 135 ты-
сяч человек. Музыканты 
приезжали со всех уголков 
России, а также из стран 
ближнего и дальнего зару-
бежья: Беларуси, Израиля, 
Швейцарии, Латвии, Украи-
ны, Казахстана и других.

Фестивальная поляна 
была разбита на несколько 
лагерей с разметкой на ули-
цы Набережную, Торговую и 
Спортивную.

- «Гринландия» на не-
сколько порядков выше 
нашего фестиваля в Анто-
новском. Мы по-хорошему 
позавидовали, - поделил-
ся Игорь Пашков. – Часть 
средств на проведение 
«Гринландии» выделили ки-
ровские предприниматели, 
общий бюджет составил по-
рядка пяти миллионов. Ко-
нечно, устроители фести-
валя могут себе многое по-
зволить.

Кстати. Фестиваль в Ан-
тоновском пройдет со 2 по 
4 августа. Известно, что 
Тагил посетят такие име-
нитые барды, как Андрей 
Тихомиров (Нижний Нов-
город), Сергей Боханцев 
(Лос-Анджелес), Сергей 
Парамонов (Екатеринбург) 
и другие.

Анастасия ВАСИЛЬЕВА.
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА 

ИГОРЯ ПАШКОВА.

Ав т о р - и с п о л н и т е л ь 
Игорь Пашков с дочкой 
Юлией, о которых мы 

писали не так давно, стали 
лауреатами мастерской дет-

ского и семейного конкурса 
«Пусть всегда будет Солн-
це!» и дипломантами основ-
ного конкурса. Другие наши 
земляки тоже были отмече-

Свежеиспеченные лауреаты и дипломанты фестиваля (слева направо):  
Игорь Пашков, Галина Долгова, Ирина Антонова, Светлана Павлова, Юлия Пашкова. 

Нижний ряд: Наиль Шарафеев, Лариса Устинова – группа поддержки.

№ Команда И В Н П мячи О
1 «Фортуна» 9 8 1 0 34-8 25
2 «Форум-НТ» 9 7 1 1 41-13 22
3 «Баранча» 9 6 2 1 22-5 20
4 «Алмаз» 9 6 1 2 35-12 19
5 «Регион-66» 9 5 2 2 32-10 17
6 «Высокогорец - Уралец-НТ» 9 5 1 3 19-13 16
7 ФК «Гальянский» 9 5 0 4 28-23 15
8 «Юность» 9 4 1 4 17-18 13
9 «Уралец» 10 4 1 5 24-35 13
10 «Металлург» (Н. Салда) 8 4 0 4 16-22 12
11 УМС «Тагилстрой» 10 2 2 6 23-22 8
12 «Форум-НТ-2» 10 1 4 5 12-18 7
13 «Росметаллопрокат» 9 2 0 7 12-25 6
14 «Салют» 9 1 0 8 10-35 3
15 ДЮСШ «Юпитер» 10 1 0 9 7-64 3

�� бывает же…

Гамбургер «из пробирки»
В Лондоне через несколько дней состоится презентация 
гамбургера, котлету для которого сделают из синтетиче-
ского, выращенного в лаборатории мяса. Об этом пишет 
The Independent. Автором кулинарной новинки является 
профессор университета Маастрихта Марк Пост.

Гамбургер приготовят в присутствии приглашенных гостей. 
Кто именно получит возможность первым увидеть блюдо, не-
известно. Сообщается, что котлета будет изготовлена из трех 
тысяч кусочков искусственной говядины, размер каждого из 
которых сопоставим с размером рисового зерна.

На разработку гамбургера «из пробирки» ушло около 250 
тысяч фунтов. Таким образом, бургер станет самым дорогим 
фастфудом в мире. Необходимые деньги профессору пере-
числил некий анонимный даритель. Возможно, он будет при-
сутствовать на презентации блюда, и тогда его личность бу-
дет раскрыта.

Мясо для гамбургера «выращено» из стволовых клеток ко-
ровы, убитой на бойне. По мнению Марка Поста, эта техноло-
гия получения синтетического мяса будет полезна в будущем, 
когда спрос на мясные продукты будет превышать предложе-
ние. Как показывает практика, уже сейчас потребление мяса 
значительно растет, в частности, за счет Китая, где благодаря 
экономическому развитию население получает возможность 
покупать более дорогие продукты, в том числе качественную 
говядину, свинину, баранину и так далее.

Ученый прогнозирует, что через 5-10 лет синтетическое 
мясо станет обычным продуктом, который войдет в рацион 
многих людей. Ожидается, что в будущем технология его про-
изводства станет более дешевой.

Лента. Ру.


